

## Jóvenes, ecologistas y solidarios

Una veintena de estudiantes de ESO y Bachillerato reciben los premios de la tercera edición nacional de 'Amigos del Mundo' por sus trabajos en defensa del medio ambiente y del uso sostenible del agua

GUSTAVO CATALÁN DEUS  
MADRID.- Una veintena de jóvenes estudiantes de ESO y Bachillerato fueron galardonados ayer con los premios de la Tercera Edición Nacional de *Amigos del Mundo*. El premio reconoce la valía de los trabajos presentados, todos ellos relacionados con la defensa del medio ambiente y concretamente sobre el uso sostenible del agua.

Los premiados, provenientes de los cuatro puntos cardinales del país, recibieron sus galardones en un acto celebrado en la sede madrileña de EL MUNDO, que organiza esta iniciativa con la colaboración de Iberdrola. Entre los estudiantes, familiares y profesores, miembros del jurado y directivos de Unidad Editorial, participaron más de un centenar de personas.

El análisis titulado *Estalvi d'aigua*, realizado por la mallorquina María Antonia Palou Roselló, de 15 años, y escrito en catalán, se alzó con el premio de la categoría individual de alumnos de 3º y 4º de ESO. Este trabajo ya había sido galardonado en la edición regional del concurso en las Islas Baleares, lo que propició su participación en la edición nacional. El premio ha sido un ordenador portátil, una impresora y una cámara.

*La lluvia, un bien caído del cielo*, un estudio sobre métodos sencillos para el aprovechamiento familiar de la pluviosidad, realizado por la estudiante gallega de 1º de Bachillerato, Andrea Portomato, de 16 años, se alzó con el premio de su categoría. El galardón ha tenido la misma dotación que el anterior.

### Pozos en Etiopía

*El calendario del agua*, un trabajo de 17 alumnos de 4º de ESO del colegio Las Lagunas, de Rivas Vaciamadrid, logró el premio al trabajo colectivo de su categoría, dotado con 6.000 euros. El profesor de la asignatura de Energías Renovables y Medio Ambiente, Fernando de Prada, señaló que los alumnos donarán el premio a la Cruz Roja, para que hagan un proyecto solidario de captación del agua en Etiopía.

Finalmente, el análisis colectivo titulado *El ahorro del agua*, realizado por tres alumnas del colegio M. Peleteiro de Santiago de Compostela, consiguió el premio en su categoría, dotado con 6.000 euros.

En cada categoría se han concedido otros tantos accesit a estudiantes de Madrid, Santiago de Compostela y Málaga, dotados con mochilas llenas de libros para cada participante. Los profesores que han promovido y han avalado los trabajos han recibido unas cámaras digitales.

María Artola, directora de la Fundación Biodiversidad; Joaquín Araujo, escritor ambiental, Alfonso Navas, director del Museo de Ciencias Naturales y Odile Rodríguez de la Fuente, se encargaron de entregar algunos de los premios.

Antonio Fernández-Galiano, consejero delegado de Unidad Editorial, se felicitó por haber culminado esta tercera edición de los Premios *Amigos del Mundo*, y dijo que es una señal más «del compromiso intelectual» en defensa del medio ambiente



Galardonados, profesores y miembros del jurado posan tras el acto de entrega de la tercera edición nacional de los premios 'Amigos del Mundo'. / ALBERTO CUÉLLAR



### Unos galardones que se extienden por la geografía española

Las comunidades autónomas de Castilla y León, Valencia, Islas Baleares y la isla de Gran Canaria, han tenido sus propios galardonados en las ediciones regionales de los premios *Amigos del Mundo*. El fallo de los jurados de estas convocatorias ha tenido lugar en las pasadas semanas, al igual que los actos de entrega de los premios.

Gracias al patrocinio y colaboración de las consejerías de Medio Ambiente de estas administraciones -el Cabildo en el caso de Gran Canaria-, ha sido posible llevar a cabo estos premios, a los que se han presentado cientos de jóvenes de entre 14 y 18 años que cursan estudios de ESO y Bachillerato.

Todos los trabajos premiados en las ediciones regionales han pasado a ser evaluados nuevamente por el jurado de la convocatoria a nivel estatal. Además de los ya citados Araujo, Navas, Rodríguez de la Fuente y González Besada, en el jurado nacional han participado también Paolo Carrer, vicepresidente de Unidad Editorial, Aurelio Fernández, secretario general de la Redacción de EL MUNDO, Pablo Jauregui, jefe de la sección de Ciencia y Gustavo Catalán, corresponsal ambiental del rotativo.

EL MUNDO ha iniciado ya la preparación de la convocatoria de la cuarta edición de *Amigos del mundo*, que se será anunciada durante el próximo curso escolar.



M. ÁLVAREZ / B. PAJARES / C. CLADERA / A. RUZ

**SENSIBILIDAD 'VERDE' EN CUATRO AUTONOMÍAS.** En las últimas semanas, se han entregado los *Amigos del Mundo* de cuatro comunidades autónomas: de izquierda a derecha, y de arriba abajo, el consejero de Medio Ambiente de la Junta de Castilla-León, Carlos Fernández Carriedo; el *conseller* de Territorio de la Generalitat de Valencia, Esteban González Pons; el presidente del Cabildo de Gran Canaria, José Manuel Soria, y la directora de la Oficina de Cambio Climático del Govern balear, Patricia Conrado, en sus respectivas entregas de premios.

de la empresa editora de EL MUNDO. «Nuestro color es el verde de la esfera terraquea que ilustra cada día la portada», añadió. Destacó que en las páginas del diario y sus suplementos los asuntos ambientales son ampliamente tratados y que la rotativa

va donde se imprime el diario tiene incluso certificación ambiental.

José Luis González Besada, director de comunicación de Iberdrola, empresa que patrocina los premios a nivel nacional, se refirió a la «vocación ambiental» de la compañía eléctrica.

«Somos la empresa más grande del mundo en energía eólica. Ya tenemos instalados cerca de 4.000 megavatios y esperamos llegar a 15.000 en 2012. Somos firmes defensores del Protocolo de Kioto porque no vendemos humo», concluyó.